

Hoy presentan plan de austeridad (El Financiero 12/03/10)

Hoy presentan plan de austeridad (El Financiero 12/03/10) Jeanette Leyva / Víctor Chávez Viernes, 12 de marzo de 2010 Se prevén ahorros por 160 mil mdp en 3 años. Gasto corriente creció 12% anual en 9 años, dice Luis Videgaray. Exigen diputados un cambio estructural en erogaciones públicas. - Prevén ahorros de 160 mil mdp en 3 años El crecimiento del gasto corriente en los últimos nueve años, de 12 por ciento en promedio anual, y el incremento en los niveles del subejercicio por parte de las dependencias federales, obligaron al Ejecutivo a realizar un cambio estructural en la reducción del gasto público. El próximo lunes vence el plazo impuesto por el Congreso al gobierno federal para elaborar un programa nacional de reducción de gasto, que podría ser presentado hoy. Con él se busca una baja de entre 7 y 8 por ciento del gasto corriente, lo que equivaldría a 160 mil millones de pesos para los próximos tres años, 53 mil millones anuales. Para el presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados, Luis Videgaray, el gobierno federal debe revertir la tendencia que se presentó durante toda la década pasada del aumento del gasto burocrático por encima del crecimiento de la economía. "De 2000 a 2009, el gasto corriente, sin considerar los subsidios del combate a la pobreza, creció en promedio 12 por ciento cada año, cuando la economía lo hizo 1.5 por ciento, lo que significó que el gobierno y la burocracia se expandieran." Por ello, recordó que en el Presupuesto de Egresos de este año lograron recortar la partida de gasto corriente, integrada por servicios generales, personales y mantenimiento de suministro, en 42 mil millones de pesos respecto al proyecto del Ejecutivo. "El punto que se le aumentó al IVA nos da alrededor de 30 mil millones de pesos, y si se pudo hacer en un solo ejercicio de recorte con las prisas que hay, se podría reducir más de 42 mil millones", aseguró. El legislador del PT e integrante de la Comisión de Hacienda, Mario Di Constanzo, explicó que el gobierno federal plantea aumentar la reducción del gasto total de 5 hasta 8 por ciento, que daría una disminución de 160 mil millones de pesos en tres años. "Nosotros, como grupo parlamentario, estaríamos pidiendo un recorte de entre 15 y 20 por ciento al gasto corriente; además, la reducción de los salarios y de la plantilla, pero de los altos funcionarios públicos. De hecho, hay dos apreciaciones: "Una, que presenten la reducción del gasto corriente compensándola con los excedentes petroleros, cuando se puede recortar personal de altos mandos que tienen hasta tres secretarios particulares. No permitiremos que el recorte sea en la base." La propuesta del PT reduciría el gasto hasta en 200 mil millones de pesos. Grasa del gobierno Para Óscar Levín Coppel, integrante de la Comisión de Presupuesto, la propuesta que se estima sea presentada hoy, "ojalá contenga un cambio estructural en la reducción del gasto público, que no vaya a ser que se reduzca otra vez el 5 por ciento al gasto público en cierto nivel de gasto corriente, y que sean medidas demasiado tradicionales para salir de un tema tan delicado. "Espero que sea algo más de fondo. Quisiéramos ver un cambio estructural en el gasto y que la reducción sea en donde hay más grasa del gobierno." En estos tres meses, el gobierno federal ha tenido tiempo para presentar un programa completo de reducción del gasto y que sea por una cantidad mayor, ya que tiene un horizonte trianual y debe impactar a partir de este año y hasta 2012, por lo que tiene que ser más profundo y revertir de manera ordenada el crecimiento injustificado que se dio en la burocracia, indicó Videgaray Caso.